### RÓNICA: SHEINBAUM EN PALENQUE

# Ofrece seguir ruta trazada por AMLO

La aspirante presidencial morenista recorrió ayer municipios de Chiapas, donde refrendó su compromiso con la Cuarta Transformación

JORGE RICARDO

PALENQUE.- En momentos parece que el tiempo no pasa, que va y viene sobre el lodo del recinto ferial hundido en lodo, que patina, que resbala, se detiene. El pasado es una esperanza: que todo siga como hasta ahora, promete Claudia Sheinbaum, candidata de Morena a la Presidencia.

"¡La única alternativa para el País es caminar con el rumbo trazado por el mejor Presidente que haya habido en la historia de México, Andrés Manuel López Obrador!", exclama y 4 mil personas, quizás un poco más, pero no los 15 mil que presumieron los organizadores, la celebran con los zapatos y huaraches hundidos en el lodazal.

Tiene su mérito, no cualquiera se atreve a hacer precampaña prometiendo más de lo mismo. El miércoles, en Nacajuca, Tabasco, le gritaron que mejor querían que López Obrador se reeligiera.

Aquí en Palenque llovió 13 horas seguidas sobre calles sinuosas y arboladas. La tormenta se calmó, pero los cerros seguían coronados de nubes.

En la entrada del espacio donde colocaron 2 mil 500 sillas, ya todas ocupadas a las 10:00 horas. Cristóbal Montejo y su grupo de Catzajá, con sombreros negros y huaraches húmedos, abría su mochila con fólders doblados. "Desde el tiempo de Carlos Salinas, la Secretaría de la Reforma Agraria nos puso en posesión 2 mil 966 hectáreas del predio denominado El Rosario, y van 29 años de viajes a México y no nos han escriturado", dijo.

Los demás abrazaban sus oficios dirigidos al Presidente, donde decían que han invertido dinero, interés, sacrificio, que el año pasado fueron a Palacio Nacional, que por ellos no ha quedado. Que protestaban lo necesario.

El representante de Chacamax se limpiaba el lodo de las botas con los dedos. Resignados a la espera, todos se dejaban llevar por un mariachi que amenizaba y veían pasar a los vendedores de chicharrones.

"Venimos a decir que en Chacamax llevamos más de 59 años de que el camino está malito. Yo lo sé porque ya voy para 59 años", informó Antonio Pinto Pérez, flaco, bigotón y con botas de hule. "Ver si le dice a Obrador que no podemos salir. No hay cómo salir. Si están enfermos, hay que buscar la vuelta, aunque sufre el carro".

Habían llegado temprano para un mitin que calcularon sería a las 10:00 horas, pero que había sido anunciado para las 12:00 horas. Sheinbaum, de jeans y blusa blanca, con un collar de rosas rojas, subió al templete a las 13:30 horas.

Tres horas antes que ella, Manuela Obrador Narváez, "Manuelita", como la llama su primo, el Presidente Andrés Manuel López Obrador, se abría paso con su grupo de acarreados, incluida una batucada. La seguía una pancarta con su nombre, pero nadie le dio ni un abrazo. La diputada buscaba la gubernatura de Chiapas hasta que su primo dijo que no le gustaba.

"No me bajaron, porque nunca me subí", decía cuando tomaba asiento en primera fila. Sin rendirse, ahora busca ser senadora por Chiapas. "Manuela es Obrador", rezan las pancartas colocadas en las calles de Palengue

La sección 114 Fidel Velázquez de la CTM alineó sus carros de volteo para darle la bienvenida a la precandidata morenista.



Por fin llegaba Claudia. Llegaba acompañada por el aspirante a Gobernador, Eduardo Ramírez, y el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado.

EF RM.

La ex "corcholata" presidencial del PT, Gerardo Fernández Noroña, y el Alcalde de Palenque, Jorge

Cabrera Aguilar, del Partido Verde, subieron al templete.

"Somos los únicos que tenemos procesos democráticos al interior de nuestro movimiento. Y eso, compañeros, compañeros, nos hace invencibles, invencibles. No ha habido ni una ruptura, ni va a haber rupturas en nuestro movimiento", exclamaba Sheinbaum con el ademán aprendido.

Con la voz en un sonsonete, replicaba el estilo de Lopez Obrador.

"¿Transformación o corrupción? No se oye. A ver, ¿qué dice el pueblo? ¿Transformación o corrupción? No hay otro camino, no hay otra decisión", señalaba.

Muchos se fueron antes de terminar el mitin, limpiándose el lodo de los zapatos o huaraches. Sheinbaum lucía sus tenis blancos sin mancha.



Manuela Obrador, "Manuelita", diputada y prima del Presidente AMLO, ayer en Palenque.



• Eduardo Ramírez recibió su constancia de precandidato de Morena al Gobierno de Chiapas.



La lluvia causó que el espacio donde se realizó el mitin de Sheinbaum se inundara de lodo.



### Monreal busca sacar pendientes en el Senado

Intentará destrabar nombramientos en los organismos autónomos, advierten

**EL UNIVERSAL** 

### VÍCTOR GAMBOA

-nacton@eluntversal.com.r

El proceso electoral en marcha y el futurismo político de los legisladores ha provocado reacomodos y una sacudida en las bancadas del Senado, por el *chapulineo* en busca de candidaturas.

De manera sorpresiva, el senador Ricardo Monreal notificó ayer su reincorporación inmediata a la Cámara Alta, luego de haber solicitado licencia el pasado 13 de junio para buscar la candidatura presidencial.

Fuentes del Senado indicaron que el retorno de Monreal Ávila se da a petición de los más altos niveles del Morena para que ayude a destrabar los nombramientos pendientes en el Poder Judicial, órganos autónomos y tribunales administrativos.

Monreal Ávila dijo a EL UNI-VERSAL que su regreso no será en algún cargo de dirección, sólo como "un senador más".

En la fracción de Morena causan molestia las posturas del senador Alejandro Rojas Díaz Durán, suplente de Monreal Ávila, ya que algunos lo consideran un opositor dentro de la bancada, con votos contrarios a los de la mayoría y críticas continuas al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Por ello, el vocero morenista, César Cravioto, ve con buenos ojos el regreso de Monreal. ●



El senador Ricardo Monreal notificó ayer su reincorporación inmediata a la Cámara Alta, luego de haber solicitado licencia.



La Jornada Sección: Política 2023-11-24 04:51:01

197 cm2

Página: 8 \$42,672.15

5 1/1

### Soy cabrona y entrona, clama Xóchitl Gálvez a panistas en Miguel Hidalgo

Al decir "esto apenas comienza", presenta como nuevos miembros de su equipo a Miguel Riquelme y a Maximiliano Cortázar

#### ARTURO CANO

En un pequeño y abarrotado salón, a un costado de la Plaza de las Estrellas, el alcalde Mauricio Tabe recibió una ovación más sonora que la dedicada a Xóchitl Gálvez, su antecesora en el cargo. La escenografía destacaba: "Miguel Hidalgo, territorio panista".

Y la precandidata, naturalmente, se vistió de panista para la ocasión, y no defraudó a su público al referirse a su oponente Claudia Sheinbaum, a quien consideró obediente: "A mi no me mandan. ¡Yo soy cabrona, soy entrona!"

"¡Xóchitl, Xóchitl!", corearon los asistentes mientras algunos alzaban globos dorados de la letra X y carteles confeccionados a mano con los nombres de sus colonias o su condición de, por ejemplo, "mujeres xingonas" o "luxona".

Antes de entrar al salón donde la esperaban militantes y simpatizantes del Partido Acción Nacional –aunque los letreros algunas sillas indicaban con "zona rosa", la presencia de xochilovers—la precandidata ofreció declaraciones de pasillo a los medios.

Gálvez se refirió, por supuesto, a los análisis que proliferan en estos días sobre una precampaña "que no levanta", una candidata lejana del "fenómeno" de hace unos meses, una rehén de los presidentes de los partidos que la apoyan.

Repitió, claro, que esto "apenas comienza", que su batalla es contra "los millones de Sheinbaum" y presentó los nuevos nombres de su equipo: Miguel Riquelme, gobernador de Coahuila, porque es un "buen operador electoral", y Maximiliano Cortázar, jefe de prensa de Felipe Calderón, porque es buen comunicador. En los próximos días, agregó, dará a conocer otros nombramientos.

Ya en el salón, y a contrapelo de los análisis que llenan los medios, el alcalde Tabe dijo que en el país la "fiebre por Xóchitl está prendiendo porque la esperanza ya cambió de manos... El gobierno está apanicado... ya no pueden vender esperanza cuando sólo han dado cinco años de fracasos".

Ante el micrótono, Gálvez habló de sí misma: "Ya saben que vendí gelatinas y tamales, aunque no le guste al Presidente" y dio la bienvenida a "morenistas que se sumaron a nosotros" (simpatizantes de Marcelo Ebrard, aseguró).

Presumió acciones de su gobierno en la entonces delegación Miguel Hidalgo y soltó un par de frases con las que buscó distancia del grupo de Santiago Taboada, aspirante al cargo que ella misma quiso: "Fui una mujer muy frontal con la corrupción inmobiliaria": "aquí no se viene a hacer dinero, se viene a servir".

Contó que por el país ha encontrado que los principales problemas son la inseguridad, la salud y el alto costo de la vida.

Como ha hecho en sus recorridos por el país, aseguró que mantendrá lo bueno, corregirá lo que falla y eliminará lo malo. Y entre lo bueno mencionó los programas sociales (que existen desde 1997, dijo): "Este gobierno los mejoró, lo reconocemos".

Pidió a la gente no creer las versiones de que ella eliminaría programas sociales, porque "son un derecho constitucional". Pero omitió el detalle de que los legisladores del partido anfitrión, el PAN, votaron en contra de dar a tales programas rango constitucional.

Sobre las críticas a su visita a Coyuca de Benítez aseguró que fue bien recibida porque sus seguidores han llevado ayuda, debido a que ni el presidente municipal, ni la gobernadora ni el gobierno federal han estado presentes: "¿Cuál transformación? (Lo que hay es) un gobierno que abandona a la gente a su suerte. ¿Ese es el gobierno humanista del que habla el Presidente? ¿Dónde está el dinero? Pues en una refinería".

"¿Vamos todos hasta la victoria!", soltó la arenga final para despedirse apresuradamente porque tenía que tomar un vuelo para continuar su recorrido por el país.



La Jornada Sección: Política 2023-11-24 03:57:13

248 cm2

Página: 12

\$53,859.61

1/1

### **ASTILLERO**

Tersa y celebrada detención de El Nini // Biden le dio contexto // Xóchitl, Riquelme, Max // Monreal, ¿Senado?, hija

### JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ

L PRESIDENTE DE Estados Unidos decidió hacer explícita la relación de, cuando menos, buen entendimiento con México en cuanto a acciones directas contra personajes y cárteles del crimen organizado.

DE MANERA PERSONAL difundió un posicionamiento en el que subraya los logros que pueden alcanzar los dos países, conforme a la plática reciente que tuvo con el mandatario mexicano, todo en el contexto de la virtualmente tersa detención de Néstor Isidro Pérez Salas, delincuente apodado *El Nini*, quien sería, según lo que se ha difundido, el jefe de sicarios y responsable de la protección específica de *Los Chapitos*, como se conoce a los hijos y sucesores de Joaquín Guzmán Loera en el manejo de una vertiente del cártel de Sinaloa.

LA APREHENSIÓN DE esta pieza de buen nivel en el engranaje de *Los Chapitos* (en particular, relacionado con Iván Archivaldo Guzmán Salazar) se produjo sin mayor violencia, según los primeros reportes y, se asegura, como resultado de "labores de inteligencia". Resulta incluso irónico que el jefe de la resistencia a la detención de Ovidio Guzmán, durante lo que se llamó el *culiacanazo*, ahora no hubiera generado ninguna reacción violenta en esa ciudad capital.

SIMBÓLICA DETENCIÓN EN el marco de los acuerdos China-Estados Unidos-México para frenar los procesos de producción de fentanilo. Y, desde luego, con la solicitud estadunidense de extradición que en primera instancia frenó un juez, pero que constituye el motivo de fondo de esta operación.

XÓCHITL GÁLVEZ CONSIDERA incorporar a su equipo de trabajo a Miguel Ángel Riquelme, quien está por dejar la gubernatura de Coahuila en manos de otro priísta, Manolo Jiménez Salinas. Dijo la precandidata única que su probable adquisición dio buenos resultados en "seguridad y operación política".

HASTA AHORA SON sumamente partidistas y nada "ciudadanizadas" las principales piezas que ha ido habilitando como muestra de lo que

sería su gobierno. La hidalguense ha tenido que ceder a las presiones e intereses de las cúpulas de los partidos que la postulan. Otro ejemplo es Maximiliano (Max) Cortázar Lara, quien ha ocupado cargos de comunicación social en gobiernos de Acción Nacional y la propia estructura partidista (de manera destacada con Felipe Calderón Hinojosa). Ahora será coordinador general de comunicación social en la campaña xochitleca.

EN TODO CASO, este domingo tendrá oportunidad Gálvez de asomarse al formato de las "organizaciones de la sociedad civil", pues 60 de ellas, coordinadas por Confío en México y el Foro Plural Jalisco, le preparan una "caravana" por calles de Guadalajara y un "diálogo con la sociedad" en un lienzo charro. Esas agrupaciones proponen a Idolina Cosío Gaona (hija del difunto Guillermo Cosío Vidaurri, quien fue mandatario de la entidad) como candidata a gobernadora por el frente que postula a Xóchitl.

SUERTE POLÍTICA PEREGRINA la de Ricardo Monreal, a quienes algunos senadores morenistas consideran en ruta de regreso a su escaño, ya no para ejercer el control formal de esa cámara, sino de una manera indirecta, para "ayudar" a sacar adelante temas que se están complicando, uno de ellos el relacionado con la designación de una ocupante del asiento de la Corte que dejó Arturo Zaldívar.

MONREAL EJERCE DIFUSAMENTE como uno de los tres coordinadores de la campaña de Claudia Sheinbaum, sin presencia constante como ya sólo la mantiene Gerardo Fernández Noroña (Adán Augusto López Hernández de plano ha desatendido personalmente tal nombramiento, aunque mantiene "un representante"). Y, según pareciera, aparte de conservar a salvo los intereses familiares en Zacatecas (un hermano, gobernador; otro, presidente municipal), se mueve para que su hija, Catalina, sea postulada por Morena y aliados como candidata a presidir la alcaldía de Cuauhtémoc en la Ciudad de México.

Y, MIENTRAS JAVIER Milei ha debido cancelar su viaje "espiritual" a Estados Unidos, ante conflictos internos a la hora de designar titulares de carteras importantes, bajo presión del ex presidente Mauricio Macri, ¡hasta el próximo lunes!

TOTAL CONTROL OF THE PROPERTY OF THE PROPERTY

Página: 6 \$37,772.54

1/2

# Crecerán apoyos para el sureste, asegura Claudia Sheinbaum

### GIRA DE DOS DÍAS POR CHIAPAS

### **ELIO HENRÍQUEZ**

CORRESPONSAL

SAN CRISTÓBAL DE LAS CASAS, CHIS.

Al iniciar en Palenque una gira de dos días por Chiapas, Claudia Sheinbaum Pardo, precandidata única a la Presidencia por Morena, PT y PVEM, se comprometió a impulsar "la mayor alianza que se haya construido" con los pueblos de esta entidad.

"Lo que vengo a plantearles es que vamos a continuar con la Cuarta Transformación, no habrá regresiones, al contrario, habrá más apoyos a nuestros pueblos y al sureste de México. Vamos a ser equipo con Eduardo Ramírez Aguilar (virtual candidato a la gubernatura) y vamos a seguir invirtiendo en este maravilloso estado de Chiapas, con consulta a sus pueblos; no haremos nada que esté en contra de los habitantes", agregó.

Ante miles de simpatizantes que acudieron al acto realizado en Palenque, "donde va a vivir nuestro presidente" Andrés Manuel López Obrador, expuso que "es importante cómo hemos construido la unidad en nuestro movimiento; somos el único en el que estamos varios partidos (Morena, Partido Verde y PT), pero lo más importante es que somos el único partido que reivindica la unidad con el pueblo de México".

Remarcó: "No se puede hablar de unidad en las cúpulas, la unidad se establece desde abajo, con la gente, con el pueblo, con los pueblos originarios, con quienes menos tienen. Esta es la verdadera unidad para la transformación".

En alusión a la coalición formada por PRI, PAN y PRD, cuya precandidata es Xóchitl Gálvez, manifestó que "se llaman frente, pero en realidad es el PRI y el PAN juntos, el Prian. Ahí no hay unidad más que con los intereses de unos cuantos".

La unidad, señaló, "basada en la corrupción, mientras la nuestra, además de estar sustentada en una unidad desde abajo, con el pueblo, se construye a partir de un método para elegir a nuestros coordinadores nacionales y estatales que son las encuestas".

La ex jefa de gobierno de la Ciudad de México destacó que en la coalición Sigamos Haciendo Historia "somos los únicos que tenemos procesos democráticos en el interior de nuestro movimiento y eso nos hace invencibles. (Porque) no ha habido ninguna ruptura ni las habrá en nuestro movimiento, porque todos sabemos que lo más importante es el proyecto de transformación y eso nos hace únicos no sólo en México, sino en muchos países del mundo".

En la reunión con la militancia de los institutos políticos que representa estuvo acompañada por Ramírez Aguilar; el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado, y el coordinador de vocería, Gerardo Fernández Noroña, entre otros. Horas después, también se reunió con simpatizantes en Ocosingo.

▲ La precandidata única a la presidencia por Morena, PT y PVEM se reunió con simpatizantes en Palenque. Foto tomada de redes sociales





La Jornada Sección: Política 2023-11-24 04:57:40

174 cm2

Página: 6 \$37,772.54

2/2





### **ASEGURA XÓCHITL GÁLVEZ**

LFINANCIERC

# "Requerimos una mujer con cabeza, no una que se le cayó un metro"



La precandidata del FAM dice que Claudia sólo obedece y ella no, "yo soy cabrona"

#### PEDRO HIRIART

phiriart@elfinanciero.com.n

Sin mencionarla por nombre, aunque fue evidente que hablaba de Claudia Sheinbaum, la precandidata presidencial del Frente Amplio por México, Xóchitl Gálvez, recordó las fallas de la exjefa de Gobierno y exalcaldesa de Tlalpan.

En una reunión con simpatizantes y militantes del PAN, Gálvez culpó directamente a Sheinbaum de las tragedias como la caída del Colegio Rébsamen durante el sismo de 2017 y de la Línea 12 del Metro.

"No requerimos una señora que no hizo justicia con el tema del Rébsamen. Se cayó un colegio, murieron niños, y no hay un solo funcionario de su administración en la cárcel. Y ella era la responsable, como delegada, de que hubiera un programa de protección civil y no lo había", acusó la opositora.

Rodeada de cartelones que le demostraban su apoyo, globos en forma de X y gritos de "presidenta, presidenta", Gálvez Ruiz se envalentonó y acusó a Sheinbaum, y de paso al exjefe de Gobierno Marcelo Ebrard de haber sido omisos con la Línea 12 del Metro, que se cayó en 2021, provocando 27 muertes y un centenar de heridos.

"(No necesitamos a) una señora que se murieron 26 personas en el Metro. Por ineptos, por corruptos, porque los metros no se caen. Mal diseño, mala construcción, mala supervisión y mal mantenimiento, y ella era la responsable del mantenimiento, y el día de hoy no hay una persona en la cárcel", acusó.

Por el contrario, sostuvo que ella representa una opción completamente diferente, siendo que se considera una persona que entiende el mundo y sabe lo que se necesita.

"(El gobierno) requiere tener una mujer con cabeza, mucho corazón y mucho carácter. No requiere a una señora que la mandan, que le ordenan, que obedece. A mí no mandan. ¡Yo soy cabrona!", gritó.

Antes, en un mensaje a medios, sostuvo que el gobernador de Coahuila, Miguel Riquelme, podría aportar mucho a su precampaña.

Sin embargo, Gálvez Ruiz no dio el sí definitivo, aunque dejó ver que se están llevando a cabo negociaciones. "Estamos en eso. Haymucha gente que se va a sumar, en los próximos días vamos a dar a conocer varios nombramientos".

Asimismo, la precandidata explicó que el coahuilense representa un buen cuadro, que puede aportar mucho a sus esfuerzos. "Termina su gobierno y es un hombre experimentado. Y, obviamente, todos aquellos que quieran sumarse conmigo son bienvenidos", afirmó.





### La ventana de Xóchitl

**ESTRICTAMENTE** 

### Raymundo Riva Palacio



🔁 i Xóchitl Gálvez no quiere convertirse, en función de las expectativas que generó, en el peor fiasco electoral del siglo, tiene tareas urgentes que realizar. La primera es recuperarse a sí misma, en lo que fue y por lo que despertó la esperanza de acabar con Morena y la continuidad que pretende el presidente Andrés Manuel López Obrador. La segunda es crecer, que será lo más difícil, porque significará resolver los problemas que están hundiendo su campaña y tomar decisiones, algunas de las cuales le dolerán, para reorganizarla. Y finalmente, en la suma de las dos anteriores, diseñar el discurso y golpear en el centro del lopezobradorismo sin tocar al Presidente.

La prioridad tiene que ver con su equipo de campaña. Le urge deshacerse de su coordinador, Santiago Creel, que ha sido consistentemente incapaz de manejar una campaña, y nombrar en su lugar a una persona experimentada en materia electoral. El operador electoral que tiene, Armando Tejeda, diputado suplente de Creel e impuesto por Marko Cortés, líder del PAN, ha demostrado que la responsabilidad le quedó enorme. Un nuevo coordinador tiene que establecer orden en la campaña, que nunca parece haber tenido, y tener una hoja de ruta electoral sin estar haciendo disparos de escopeta.

Por ejemplo, ¿por qué arrancar su precampaña en Coyuca de Benítez y no en la Ciudad de México? La capital federal es su fuerte, la conoce y, sobre todo, votó contra López Obrador en las elecciones nacionales de 2021, propinando una dolorosa derrota a su adversaria por la Presidencia, Claudia Sheinbaum. Pero en lugar de fortalecer este enclave antigobiernista y consolidar el voto contra Morena, se fue a Coyuca, donde pese a la desastrosa gestión de López Obrador

en el huracán *Otis*, difícilmente representará un símbolo moral que le arrastre votos en el resto del país.

Es indispensable también que resuelva las pugnas en su cuarto de guerra, donde, como explicó un veterano observador, hay personas "de todos colores y sabores" que inciden en ella, como los excandidatos presidenciales Ricardo Anaya y Josefina Vázquez Mota, o políticos como Ernesto Ruffo y Gustavo Madero. Sus voces producen ruido en el equipo de vanidades muy robustas, pero donde se decide su estilo, cómo se viste, cómo habla y cómo salir en redes.

En ese grupo, agregó otra observadora experimentada, están



ELFINANCIERO

su "gurú", Vico Piko Covarrubias, el talentoso publicista creador de la "X" de Xóchitl; Carlos Mandujano, un reputado consultor político que llegó por la puerta del PRD; Aldo Campuzano, de México Elige, su estratega digital; Arne Aus Den Ruthen, un polémico panista que ha caminado con Gálvez desde hace años; sus hijos, y los recientemente reclutados Juan Pardinas y Lorena Becerra, hasta hace muy poco director y jefa de encuestas de Reforma. Entre las deficiencias notables de esta arquitectura es que no está su vocería ni algún operador de medios.

El rearmado de su equipo de campaña pasa por que nadie aspire a un puesto de elección popular en paralelo, como sucedió con Roberto Gil, que fue coordinador de campaña de Vázquez Mota al tiempo de asegurar su senaduría. El equipo de Vicente Fox -Marta Sahagún, Jorge Castañeda, Pedro Cerisola, Carlos Flores o Francisco Flores-no buscó ninguna elección popular. Tampoco el de Felipe Calderón – Juan Camilo Mouriño, Ernesto Cordero, Juan Molinar, Javier Lozano, Max Cortázar o Alejandra Sota-, ni el de Enrique Peña Nieto -Luis Videgaray, Miguel Ángel Osorio Chong o Aurelio Nuño-. Gálvez debería tomar en cuenta esa experiencia en su apremiante ajuste en el equipo de campaña, para que el compromiso sea ganar la elección, no asegurar un hueso político.

Solucionar el desastre de su equipo actual tiene que llevar a reorientar el mensaje. Hasta ahora, ha sido tímido v hablando como candidata convencional, con temas de políticas públicas -aún no puede hacer propuestas por restricción legal-, agotando el tiempo que le queda para cambiar el rumbo de su historia. No es hablando de López Obrador como lo va a lograr, porque no tiene sentido que con los altos niveles de aprobación sea una estrategia inteligente. El Presidente sigue siendo muy bien visto, pero, al mismo tiempo, su gestión está muy mal calificada. Ahí está la gran ventana de oportunidad de Gálvez: demoler el continuismo que enarbola Sheinbaum, sin mencionar a López Obrador.

El Financiero

Sección: Nacional

2023-11-24 01:50:18

La popularidad de López Obrador no se hereda ni se presta. Pero Gálvez no compite con él, sino con Sheinbaum, que está en las antípodas de la personalidad de su mentor. El tipo de discurso que puede desarrollar es de contraste y contrafactual, a partir de una pregunta base: ¿estamos mejor en 2023 que en 2018?

Los datos muestran que México está peor de cómo estaba cuando Peña Nieto le entregó la Presidencia a López Obrador: el PIB per cápita del mundo es 5% más grande que en 2018; el de México, 2-3% más chico. En 2018 había 20 millones de personas sin acceso a servicios de salud; hoy hay 53 millones. El manejo del covid-19 fue criminal y perdimos cuatro años de esperanza de vida. Esa política triplicó el número de muertes, y aunque México se

mantuvo abierto, su crecimiento no subió: fue el peor pospandémico del continente. ¿Y la seguridad? Este sexenio será el más rojo en la historia moderna del país, donde 10% de los municipios son más violentos que Ucrania.

Gálvez tiene la forma para darle la vuelta a su campaña. La última encuesta de aprobación presidencial de El Financiero le da claves. Aunque se mantiene estable la popularidad de López Obrador, está reprobado en economía, seguridad y corrupción. La gente no vincula el fiasco de su gobierno con López Obrador, por lo que Gálvez puede mostrar la pesadilla que significaría la continuidad sin tocar al intocable, y transferirle los negativos de su gestión a Sheinbaum.

Darle un giro a su campaña requiere determinación y firmeza, hacia dentro de su equipo, y voluntad, compromiso, arrojo, temeridad y valentía hacia fuera. Claro, si Xóchitl Gálvez, si lo más profundo, quiere realmente ser presidenta.

Solucionar el desastre de su equipo actual tiene que llevar a reorientar el mensaje

... demoler el continuismo que enarbola Claudia Sheinbaum, sin mencionar a Andrés Manuel López Obrador



Excélsion Sección: Nacional 2023-11-24 04:10:35

261 cm2

Página: 6 \$15,935.44

1/2

### **CLAUDIA SHEINBAUM**

# Edificará la mayor alianza del país

Afirma que la 4T reivindica ante todo la unidad con el

pueblo de México

exjefa de gobierno de la Ciudad de México puntualizó que el acceso a la salud, la educación y tener una vivienda digna "podrán ser una realidad" en la segunda etapa del movimiento de transformación.

"Para ellos la salud, la educación, el acceso a la vivienda era un problema de tener recursos; para nosotros, todo lo contrario, por el bien de todos primero los pobres y eso significa que la educación, la salud, el acceso a la vivienda es un derecho del pueblo de México", añadió tras asegurar que el objetivo del segundo piso de la Transformación será consolidar el apoyo a niños y niñas, pero también consolidar el IMSS-Bienestar para que el acceso a clínicas, hospitales y medicamentos sean una realidad en Chiapas y en todo el país" expuso.

Se comprometió también a que en el mundo México no sea identificado como un país machista pues atraviesa por una nueva etapa en la que serán las mujeres las que encabecen los destinos del país.

Aseguró que "es tiempo de que las mujeres transformadoras participen en la vida pública y dirijan los destinos del país".

Durante su gira por Ocosingo. Chiapas, la coordinadora de los comités de Defensa de la Transformación. Claudia Sheinbaum. expresó que, después de más de 200 años, las muieres viven una transformación radical al aspirar a la presidencia de la República.



Vamos a seguir apoyando con todo al estado de Chiapas, por lo que significa, porque no puede ser que este estado tan rico durante tantos años haya vivido pobreza."

CLAUDIA SHEINBAUM PRECANDIDATA DE LA 4T

### POR ISABEL GONZÁLEZ Y XIMENA MEJÍA

nacional@glmm.com.mx

Desde Palenque, Chiapas, la aspirante presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, aseguró que construirá la mayor alianza que haya existido en México para consolidar el segundo piso de la cuarta transformación.

"Vamos a continuar con la Cuarta Transformación, no va a haber regresiones. al contrario, va a haber más apoyos a nuestros pueblos (...) Vamos a construir la mayor alianza que jamás se haya construido", señaló al reunirse con simpatizantes.

Sheinbaum subrayó que al humanismo mexicano lo respaldan varios partidos como Morena, el Partido Verde y el Partido del Trabajo, además del pueblo de México.

"Lo más importante, somos el único partido que reivindica ante todo la unidad con el pueblo de México, no se puede hablar de unidad con las cúpulas, la unidad se establece desde abajo. con la gente, con el pueblo, con los pueblos originarios, con quienes menos tienen, esa es la verdadera unidad para la Transformación" indicó en la reunión con sus seguidores.

Dijo que la prioridad para el movimiento de la Cuarta Transformación sigue siendo trabajar a favor del pueblo de México y garantizar los derechos de todas las personas.

De manera especial, la





Excélsior Sección: Nacional 2023-11-24 04:10:35

261 cm2

Página: 6 \$15,935.44

2/2



Foto: Especial

Claudia Sheinbaum dijo que es tiempo de que las mujeres transformadoras participen en la vida pública.





### Miguel Riquelme se une a campaña de Xóchitl Gálvez

#### Refuerzo.

El gobernador, un "buen operador electoral" con resultados en materia de seguridad, asegura

ISRAEL NAVARRO

La precandidata de la coalición Fuerza y Corazón por México, Xóchitl Gálvez, informó que se sumará a su equipo de campaña el aún gobernador de Coahuila, Miguel Ángel Riquelme, por sus buenos resultados en seguridad y operación política.

En entrevista previa a su encuentro con panistas en la alcaldía Miguel Hidalgo, afirmó que su coordinador de campaña, Santiago Creel, está firme en su posición acallando a las voces que anunciaban su salida del warroom.

"Hay nuevas integraciones al equipo, lo estamos reforzando. Esto va a comenzar a crecer, hay seis meses por delante, todos quisieran que fuera por arte de magia, pero no tengo los millones de Sheinbaum, tenemos otras características y las vamos a mostrar", dijo.

"Se suma porque termina su gobierno y es un hombre experimentado y todos aquellos que se quieran sumar son bienvenidos.

De él (Riquelme) me gusta su perfil, un hombre que dio resultados en seguridad y eso nos hace falta en este equipo, un buen operador electoral", detalló.

Respecto a las mediciones que la posicionan muy por debajo de la abanderada de Morena a la Presidencia, Claudia Sheinbaum, indicó que no le preocupa, pues va arrancando sus actividades proselitistas.

En el encuentro con panistas de la alcaldía Miguel Hidalgo, estuvo acompañada del alcalde, Mauricio Tabe.

Destacó que el panista dio continuidad a los programas sociales, combate a la corrupción y recuperación de espacios públicos, políticas públicas que, dijo, estuvieron frenadas durante el mandato del morenista Víctor Hugo Romo.

En ese sentido, llamó a los vecinos a pasar la voz sobre la importancia de los gobiernos ciudadanos de la coalición opositora.

Asimismo, aprovechó parafustigar a Clara Brugada en Iztapalapa, al asegurar que "ocho de cada 10 habitantes se sienten inseguros" en esa demarcación.

"No es por nada, pero las alcaldías como Benito Juárez, Miguel Hidalgo, Álvaro Obregón, son gobernadas por nosotros, mi reconocimiento a Cuajimalpa, donde la seguridad es mejor.





La precandidata de Fuerza y Corazón por México. A. LÓPEZ





# "El enemigo a vencer, Morena", afirma Samuel

Por Sergio Ramírez

mexico@razon.com.mx

**EL PRECANDIDATO** presidencial de Movimiento Ciudadano, Samuel García, afirmó que dará la sorpresa en las elecciones de junio del 2024, porque "acuérdense, caballo que alcanza gana", y advirtió que no se distraerá en pleitos con los del Frente, pues están "fritos" y el enemigo a vencer es Morena.

"Yo les decía: "Tranquilos, esto apenas comienza y va a salir el cobre', y vaya que salió. Acuérdense, acá en el norte nos gustan las botas y el sombrero, y caballo que alcanza gana", aseveró ante militantes en Matamoros, Tamaulipas, tras subrayar que tiene bien claro el proyecto de gobierno que México necesita.

Con una cuera tamaulipeca color naranja puesta, el emecista destacó que lleva tres días de precampaña, mientras que la corcholata (Claudia Sheinbaum) y la de enfrente (Xóchitl Gálvez) le llevan una ventaja de seis meses de "ilegalidades y aburrimiento" donde han violentado la ley electoral.

"Hoy les digo desde Matamoros: el rival ya no es el Frente, ése está frito, el rival es Morena y le vamos a ganar. Entonces ya no nos distraigamos con los del frente, ni con los morenos", aseveró el gobernador con licencia de Nuevo León.

Al ritmo de la canción "Mi Matamoros querido" de Rigo Tovar, García Sepúlveda señaló que hará precampaña un mes, como lo establece la ley, organizar la defensa de las casillas, y, si el partido lo determina, será el candidato de MC.

En ese contexto se burló de aquellos que lo consideran como el "esquirol" del Presidente Andrés Manuel López Obrador, cuando, acotó, ni siquiera saben qué significa esa palabra.

Marcado por la polémica ante la negativa de Nuevo León a dar agua de la presa El cuchillo a Tamaulipas, Samuel García planteó llevar el líquido vital del mar de la costa de Matamoros para el uso de la zona metropolitana de Monterrey.

"Nos estamos peleando la poca agua fresca que tenemos en México, y tenemos un madral de agua salada", manifestó. **EL MIÉRCOLES**, Samuel García precisó que buscará las energías limpias, porque "es el futuro, contra la vieja política, que le apuesta al carbón, al petróleo".

Eltip



EL RIVAL ya no es el Frente, ése está frito, el rival es Morena y le vamos a ganar. Entonces ya no nos distraigamos con los del frente, ni con los morenos

#### Samuel García

Precandidato presidencial de MC







La Razón de México Sección: México 2023-11-24 03:10:41

196 cm2

Página: 12 \$35,059.90

2/2



SAMUEL GARCÍA en un encuentro con simpatizantes de Movimiento Ciudadano, en Matamoros, Tamaulipas, ayer.

